



Service national universel

2020

Un dispositif d'engagement inédit pour les jeunes

Le SNU est un nouveau dispositif d'engagement porté par le ministère de l'éducation nationale et de la jeunesse et mis en oeuvre par les services de l'Etat au niveau du département. Le SNU s'adresse à tous les jeunes, filles et garçons, âgés de 15 à 17 ans et se compose de trois phases:

- **un séjour de cohésion**: pendant 12 jours, les volontaires participent à un séjour éducatif au sein d'un centre avec hébergement collectif, avec environ 200 autres jeunes, en dehors de leur département d'origine (**phase 1**);
- une **mission d'intérêt général** de 12 jours, pour chaque volontaire, auprès d'une association, d'une administration ou d'un corps en uniforme, dans son département d'origine (**phase 2**);
- une **période d'engagement facultative** de trois mois minimum, épousant les formes des volontariats existantes, comme l'actuel Service Civique (**phase 3**).

Le SNU revêt trois grands objectifs :

- créer ou recréer un moment de **mixité sociale, de creuset républicain pour la jeunesse autour des valeurs de la République** ;
- apporter aux jeunes **des formations** dans un contexte où les risques ont évolué ;
- **lever les freins à l'engagement**, en le mettant à la portée de toute une classe d'âge à terme.

Des modalités d'engagement revues cette année en raison de la crise sanitaire

En raison de l'épidémie de COVID-19, les modalités d'exécution du service national universel en 2020 ont évolué pour permettre à chaque jeune de s'engager au service de la collectivité, notamment en vue de la sortie de crise.

Cependant, les services de l'Etat restent mobilisés pour adapter cet exercice et préparer dans les meilleures conditions possibles les objectifs ambitieux assignés à ce projet, en vue de son extension progressive à l'ensemble d'une classe d'âge.

Aussi, en 2020 :

- Le séjour de cohésion est reporté à une période ultérieure qui sera fixée prochainement ;
- Les jeunes inscrits réaliseront, dès que le gouvernement aura évalué que les conditions sanitaires le permettent, une mission d'intérêt général d'accompagnement à la sortie de crise;

Par ailleurs, compte tenu des circonstances exceptionnelles actuelles, **les inscriptions sont prolongées jusqu'au 5 juin**. L'inscription se fait en ligne : <https://www.snu.gouv.fr/>

63 jeunes audois sont inscrits pour participer à la promotion 2020 du SNU. Il est toutefois précisé que les volontaires s'étant inscrits pour participer au séjour de cohésion, prévu initialement fin juin, ne seront soumis à aucune obligation si leur disponibilité ne leur permet plus de s'engager en 2020.